
Desde proyectos que crean nuevos espacios naturales hasta iniciativas innovadoras que facilitan 
la inclusión social. En el XIII Pleno de la FEMP también hubo tiempo y espacio para dar a conocer 
la acción local que busca mejorar la vida de la ciudadanía. Aquí, las intervenciones más destacadas 
de sus portavoces:

Candelaria Testa Romero,  
Alcaldesa de Alcorcón - ATENPRO 2.0
“El edificio ATENPRO es un edificio sostenible integrado 
en el barrio que va a ser un punto de referencia nacional 
e internacional en la lucha contra la violencia machista. Va 
a tener el servicio nacional de teleasistencia con más de 
120 personas dedicadas 24 horas los 365 días al año para 
atender a las mujeres y a protegerlas, un punto de conexión 
y de encuentro con todos los intervinientes ante la violencia 
machista, desde policía hasta los servicios sociales”. 

José De la Uz Pardos,  
Alcalde de Las Rozas - Ayudas al Comercio
“Las Rozas Innova es una palanca para mover la ciudad 
y desarrollar ecosistema tecnológico e innovador de la 
ciudad. Trabajamos para impulsar la digitalización del tejido 
económico de la ciudad a través de distintos programas y 
proyectos, entre ellos el programa Sherpas Digitales, una 
herramienta de consultoría personalizada y adaptada a 
cada comercio para dotar de herramientas digitales a las 
tiendas y servicios locales de Las Rozas”.

Buenas Prácticas Locales 
en el XIII Pleno

Marc Castells Berzosa. Alcalde de Igualada - 
Promoción de los Estilos de Vida Saludable
“Nuestra idea es que seamos capaces de generar una 
ciudad más amable, con menos ruido, con más espacios 
verdes, más zonas peatonales y menos coches. Esta acción 
nos permite conseguir ciudades más naturales, amables e 
integradas con su entorno y las personas que lo habitan. 
El anillo verde ofrece a la ciudadanía unos itinerarios para 
incrementar la práctica de la actividad física y acercar los 
espacios de interés natural al núcleo urbano, con el objetivo 
de mejorar la salud y la calidad de vida de los habitantes 
de la ciudad”.

Mercedes Antona,  
Oficina de Desarrollo y Filantropía de CNIO
“Nuestro objetivo es sensibilizar dentro de la Administración 
Local sobre la importancia de la investigación el cáncer 
y difundir la labor del CNIO como centro de referencia. 
Con la creación de la futura Red de Entidades Locales 
Amigas del CNIO los fondos que se reciban se destinarán 
a la iniciativa filantrópica Amigos/as del CNIO para la 
contratación de talento investigador e impulsar nuevas 
líneas de investigación oncológica”.
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José Ruiz Villar, Alcalde de Torreperogil - Iniciativa CNIO
“Queremos acercar el Centro Nacional de Investigaciones 
Oncológicas. Es fundamental que lo conozca la ciudadanía, 
que lo conozcamos desde los diferentes municipios y, 
sobre todo, que podamos de alguna manera contribuir al 
crecimiento de este Centro. Todos somos conscientes de 
que tenemos responsabilidades políticas en los municipios, 
somos conscientes de los efectos que tiene la enfermedad 
del cáncer en nuestra población, en nuestra gente querida. 
Plantear esta colaboración y esta necesidad desde y plantear 
qué podemos hacer desde los Ayuntamientos”.

Isabel García Sanz. Presidenta de la Real Federación Española 
de Salvamento y Socorrismo - Programa Ángeles de la Calle
“Las formaciones son fundamentales para conocer lo 
que tenemos y no tenemos que hacer en esa primera 
intervención en la que los segundos cuentan. No sólo para 
conseguir salvar la vida de la persona que está sufriendo 
ese problema sino para que las secuelas se minimicen, 
sobre todo hasta que lleguen los servicios de emergencia”.

Natalia Chueca Muñoz, Alcaldesa de Zaragoza -  
El Bosque de los Zaragozanos
“El Bosque de los Zaragozanos es una iniciativa colaborativa 
que a largo plazo va a modificar la ciudad y su entorno para 
crear nuevos espacios naturales y potenciar la salud de los 
ciudadanos. Un proyecto que cree en la sostenibilidad con 
la participación de toda la ciudadanía en un proyecto que les 
redunda en mejorar su calidad de vida y que, además, tiene 
el objetivo de dejar un legado para las generaciones futuras".

Susana Marqués Escoín, Alcaldesa de Benicàssim - 
Impulso de la Agenda 2030
“En el año 2015 asumimos el compromiso de la Agenda 
Local 2030 incluyéndola dentro de nuestra prioridad 
como estrategia local. Desde entonces, asumimos ese 
protagonismo de trabajar para garantizar una ciudad 
más sostenible, más innovadora y también más inclusiva, 
vinculando todas nuestras estrategias dentro de la Agenda 
2030 y seguimiento del cumplimiento de los Objetivos de 
Desarrollo Sostenible”.

Joaquín Hernández Gomáriz, Alcalde de Lorquí - 
Impulso de la Agenda 2030
“El municipio de Lorquí ha tenido como objetivo contribuir desde 
el ámbito local a esta agenda global, en un proceso con miras 
a 2030 y con los pilares de ecologismo, feminismo y lucha 
contra la desigualdad. Son las palancas clave de un proceso 
participativo y dialogado entre los agentes del municipio”.

José María Bellido Roche, Alcalde de Córdoba - 
Inclusión Social
“Buscamos mejorar la calidad de vida de todas las personas 
que tienen algún tipo de discapacidad o capacidades 
distintas. La coordinación, trabajar de la mano del sinfín 
de agentes que hay públicos y privados en el mundo de 
la discapacidad. Facilitar el acceso a todos los servicios 
públicos municipales para todos estos vecinos y promover 
las buenas prácticas, ya no solo desde lo público, sino 
también en el ámbito privado en relación con la inclusión”.
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